

Falleció en La Habana el destacado actor cubano Manuel Porto (+Foto)



**Porto fue multipremiado por su excelente desempeño actoral.
Foto: radiocubana.cu**

La Habana, 28 sep (Red Web) El reconocido actor cubano Manuel Porto falleció este martes en La Habana, por complicaciones asociadas a la Covid-19.

Este 28 de septiembre hubiera cumplido 76 años de edad. Nació en el habanero barrio de Pogolotti, en Marianao.

Descolló con maestría en teatro, radio, televisión y cine por lo cual será recordado y admirado siempre.

En 1968, aún en el Movimiento de Artistas Aficionados de las Fuerzas Armadas Revolucionarias (FAR) el que integró durante su etapa en el Servicio Militar Obligatorio, resultó seleccionado en una convocatoria nacional por el Instituto Cubano de Radio y Televisión (ICRT) para desempeñar pequeños papeles en el medio.

Al año siguiente al licenciarse de las FAR, con tan solo 20 años fue contratado y comenzó a laborar en ese Instituto.

Allí conoció a una generación de extraordinarios actores los cuales se convirtieron en referentes y símbolos de la alta calidad de la actuación que existía en Cuba en aquellos momentos: Enrique Santiesteban, Reynaldo Miravalles, Raquel y Vicente Revuelta, José Antonio Rodríguez, Miguel Navarro, Verónica Lynn, Gina Cabrera., y tantos otros de cuya experiencia se nutrió Porto.

Entre 1976 y 2010 intervino en cerca de 20 películas, entre ellas, destacan Leyenda (1981), de Rogelio París; Se permuta, 1983, de Juan Carlos Tabío; Plácido (1986), de Sergio Giral; La vida en rosa (1989), de Rolando Díaz; Caravana (1990), de Rogelio París; Barrio Cuba (2005), de Humberto Solás; Omerta (2008), de Pavel Giroud, y José Martí: el ojo del canario (2010), de Fernando Pérez.

Asimismo, obras suyas, antológicas, permanecen en la memoria de los cubanos: El tío Vania, El tesoro del Mallorquín, La hoguera, El vuelo del quetzal; las seguidas series de televisión La frontera del deber, Alguien me habló de los naufragios, Algo más que soñar, La semilla escondida, y la estelar producción Cuando el agua regresa a la tierra.

El 13 de agosto de 1992 fundó junto el Comandante Faustino Pérez el Conjunto Artístico Comunitario Korimakao (en la foto), radicado en la Ciénaga de Zapata, en la occidental provincia de Matanzas.



El objetivo de la entidad fue desarrollar la creación artística y la promoción cultural en pos de una profunda apreciación de las artes con la que ha incidido en el enriquecimiento del espíritu y del pensamiento de los cenagueros, del resto del país e incluso de otras naciones.

Entre los premios y reconocimientos que le confirieron figuran las órdenes Combatiente internacionalista 2do grado, la distinción Raúl Gómez García, y por la Cultura Nacional; la Réplica del Machete de Máximo Gómez; el Premio Nacional Cultura Comunitaria, del Ministerio Cultura y Premio al Mejor Actor en el XX Festival de cine de Trieste, Italia, 2005. **(Fuentes varias)**

<https://www.radiohc.cu/noticias/cultura/271827-fallecio-en-la-habana-el-destacado-actor-cubano-manuel-porto-foto>



Radio Habana Cuba